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◆◇ 平成29年 提言･要望 ◇◆ 

＊(  )は開催日と会場名及び発言者居住地 

【環境・ゴミ】 

１－１   

     ワンルームアパートができ、現在は18室中9室が入居しているが、そこから出るゴミの処理に困って

いる。市のゴミ集積所設置基準では１０室以上の共同住宅は、原則として敷地内に集積場所を設置する

ことになっている。しかし、9室分のゴミということで町内会に加入していないにもかかわらず、町内

会が管理している集積所に出されている。アパ－トを建てる時、建築局はゴミ置き場の設置場所が用意

してあるか、循環局が収集できるかの確認をして建築の許可を出してもらいたい。その際、資源循環局

がゴミの置き場設置についての話し合いの旗振りをやって欲しい。                                            

（７月 1日 区役所 401会議室･宮田町） 

１－２  

     燃えるゴミの収集が週２回であるが、時間が午後２時半を過ぎるようになってきた。時間変更の連絡はな

く、ゴミ収集後の自治会の管理が大変で、集積場掃除の担当は朝から収集した後まで拘束されている。 

    ひどい時は４時頃の時もあり、臭いやカラスのゴミあさりなどが心配である。収集の時間を午前の部（8

時30分までに）と、午後の部（12時までに）などと分けられないか。時間変更をするなら町内会にも

連絡をしてもらいたい。         （７月 1日 区役所 401会議室･三ツ沢住宅、峰岡町１丁目） 

 

１－３  

〈ゴミの不法投棄が多く、防犯カメラ設置やゴミボックスへの補助を願う声が出ました。例を提示します

ので検討を願います〉 

①  ゴミ集積場に不法投棄が多い。防止のため、分別説明資料や掲示物はないか。対処としては、防犯

カメラの設置が必要。防犯カメラを設置する際には、補助は有るのか。 

          （６月 27日 川島第 4町内会館・水道山、川島第５町内）                                     

②  ゴミ集積場が散らかっている。かご形ボックスを導入しているが１基３万円を超えるので、簡単に

は、導入できない。行政でも補助を願いたい。 

    （６月 12日 西谷地区センター・上菅田町（芙蓉ヶ丘）、西谷町（西谷第７）） 

 

【防災】 

２－１ 

〈消火設備の設置や消火栓設置の希望が出ています〉 

①  木造住宅密集地域・急斜面・路地・階段等で消防車が入れない場所も多い。現在、霞台西部地区

と共同で簡易スタンドパイプ式消火器を一機設置しているが、火災発生時に住民が活用できる消火

設備がもっと必要なため、設置にかかる補助金を整備してほしい。      

       （６月 16日 イコットハウス・霞台東部）                                                                  

②  スタンドパイプ式の消火器を購入したが、狭い道路に限って消火栓がない。消火栓の設置を願い

たい。 

                               （６月 12日 西谷地区センター・上星川） 

２－２   

豪雨時の崖崩れ、水害被害の恐れがある場合は、避難通知発信を希望者のみならず指定地区住民全員に

周知しほしい。                   （６月 16日 イコットハウス・星川１丁目） 
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２－３   

以前、元町橋を修理した時の土嚢が崩れた。元町橋、宿場橋近くの公園裏側に大きな石がたまって島状

になっている。保土ヶ谷町２丁目から外川神社まで流れてしまった。元町橋から下流側の整備を検討し

てほしい。                   （６月 16日 イコットハウス・保土ケ谷中・元町） 

 

 

【私有地･空き家】 

３－１ 

〈私有地や地権者不明の土地が、多くの問題を引き起こしているため、解決策を教えてほしい。例を提

示します。〉 

①  新築の時、道路中心線から２ｍセットバックが決まりになっていて、その土地は制度としては横浜

市へ寄付となるが、現状は私有地のままである。こういう土地を早く市に寄付してもらい、市道とし

て整備する方法はないか。            （６月 27日 川島第 4町内会館・川島第５町内） 

②  ホームズ20というマンション前の道路にＵ字溝があるが、公園の木の根が盛り上がってＵ字溝の

水が流れない。周辺の家の方に水が流れ込むとか、寒い時期にはたまった水が凍る。一角が私有地で土

木事務所も抜本的な対策が出来ない。何か良い方法はないか。 

 （６月 27日 川島第 4町内会館・川島第６町内）                                         

③  数十年前に宅地開発した一角（住宅は建っていない）に、雑草が生い茂って迷惑している。地権者は

不明で、宅地を開発した会社に聞いても受け付けてくれない。行政の方で対策を立てていただきたい。 

        （６月 27日 川島第 4町内会館・坂本町） 

④  県道から新桜ヶ丘方面に抜ける道に急な坂道があって、雨がひどい時には水路が不十分。そこは私

道で階段の整備ができない。防災上大きな問題があると思うので何とかしてほしい。 

  （６月 30日 ほどがや防犯センター･今井町） 

⑤  今井町の一部分に下水も完備されてなく、いまだに浄化槽を使っているところがある。地権者が判

を押してくれないためである。雨が降ると浄化槽に雨水が入りこんで、溢れ出してしまう。何とか下

水設備を整備してほしい。              （６月 30日 ほどがや防犯センター･今井町） 

⑥  ２５系統バス路線の「岩崎中学校前」バス停付近の「耕地整備記念碑（保土ヶ谷第二耕地整備組合）」

周辺に約１２０坪の林があり、不法投棄や見通しが悪く交通事故等も多発している。行政に依頼し敷

地内の環境整備をお願いしてきたが、現在、「整備組合解散」により地権者不明となっている。これ

まで地元自治会で整備はしてきたが、ボランティアとか整備補助金とか何か方法はないか。                                              

（６月 16日 イコットハウス･桜ヶ丘） 

３－２ 

常盤台連合中部町会内のメインストリ－トは、ほとんど私道でしかも荒れている。町会で日時を決めて、

道普請をやっている。材料は町会持ちである。道路が大きく陥没したら補修はどうなるのか教えてほしい。 

              （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台中部） 

 

【道路】 

４－１ 

保土ケ谷駅西口の戸塚寄りの踏切付近の今井川工事が進んでいるが、工事前は踏切を渡って国道１号線へ

出る車と、通り抜ける車で道路がふさがり、歩行者は通るスペースがなく危険な状態だった。工事後は改

善されるのか教えてほしい。              （６月 16日 イコットハウス・瀬戸ヶ谷南） 
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４－２  

    国道16号線の相鉄線上星川踏切より上星川団地入り口踏切の中間の舗道に、古物商が古着などを出し

て不法占拠をしている。警察から注意してほしい。  （６月 12日 西谷地区センター・上星川団地） 

 

【樹木伐採】 

５－１                     

近所の家だが、杉の木が伸び放題である。地権者は住んでいるが誰も会ったことがなく、民生委員が伐採

を願う電話をしたら「やります」と言うがそのままである。自治会長が折衝しているが、道路標識も隠れ

るほど木が伸びて、電線にもかかっている。近所からも苦情が出ているがどうしたら良いか教えてほしい。 

                      （６月 30日 ほどがや防犯センター・権太坂境木）  

５－２   

    環状２号線・今井の歩道橋の右側の山（横浜市の土地）がうっそうとしている。今では間引きが必要な

ほど危険な状態である。保土ケ谷土木事務所には木の剪定だけではなく、間引きもお願いしたい。 

                       （６月30日 ほどがや防犯センター･今井町） 

 

【交通】 

６－１ 

〈私道や道幅の関係で、交通取り締まりが出来ず困っているとの意見が出ました〉 

①  常盤台連合の中部町会内のメインストリ－トにおいて、最も困っているのは違法駐車、違法駐輪、

放置自転車である。保土ケ谷警察に取り締まりをお願いするが、この道が私道と告げると取り締まれ

ないと言われる。解決方法を教えてほしい。     （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台中部） 

②  我が町内会では、毎日、路上駐車が何台もあり、それ以外にも自転車、オートバイが置かれている。

そのつど、警察に相談しているが「道幅が４ｍないから取り締まれません」と言って帰ってしまう。

万一、その奥で火災や事件があったら警察･消防車両は入れない。狭い道路だからこそ取り締まって

ほしいと思うが、警察の考えを聞きたい。       （６月 27日 川島第 4町内会館・川島第４町内） 

 

６－２  

大池道路の三ツ沢住宅前で、車の走行スピードが速いのが原因と思われる交通事故が、約４ヶ月間に３

件発生した。住民が高齢化しているので心配だ。対処を検討していただきたい。 

                        （７月 1日 区役所 401会議室・三ツ沢住宅） 

６－３   

     自転車の右側通行など、危険な乗り方をする人が多いので、もっと教育をしてほしい。警察は、強固な

取り締まりを願いたい。            （６月 16日 イコットハウス・保土ケ谷中・元町） 

 

６－４  

上菅田小へ行くスクールゾーンで、７時半から８時半の進入禁止時間帯に車が入るのが多く、以前は交

番の警察官が来てくれたが、最近は学援隊メンバーが立っている。警察の取り締まりをお願いしたい。 

             （６月12日 西谷地区センター・上菅田町（百合ヶ丘）） 

６－５  

三ツ沢公園競技場裏駐車場近くの、三ツ沢公園に行く際に渡る横断歩道で、歩行者と車が接触するよう 

なことがたびたびある。以前にも死亡事故があった。この横断歩道に信号機を取り付けてもらいたい。 

            （７月 1日 区役所 401会議室・岡沢南） 
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【交番設置】 

７－１ 

相鉄線にはほとんど駅の近くに交番がある。天王町駅は平成３１年にリニュ－アルされると、利用者はも

っと増えるであろう。警察は防犯・安心のためにも駅周辺に交番を設置してほしい。 

                             （７月 1日 区役所 401会議室・天王町 ） 

 

【住居表示・街区表示】 

８－１ 

〈住居表示の早期実施を願う意見が出ました〉 

①  狩場町は広すぎて訪問先がなかなか分からない。住居表示を実施して、丁目などにくくって整理で

きないか。行政で検討してほしい。          （６月 16日 イコットハウス・狩場町） 

  ②  上星川まで住居表示ができている。上菅田においても住居表示を実施していただきたい。 

       （６月 12日 西谷地区センター・上菅田町（百合ヶ丘）） 

８－２  

住所の表示（街区表示）は国道沿いにはあるが、住宅街にはほとんどない。消防車、救急車を呼ぶとき

にも困るので、電柱の5本～10本に１本くらいの割合で街区表示をお願いしたい。 

  （６月 16日 イコットハウス・南部地区・グランドメゾン） 

 

【公園】 

９－１  

常盤台北部には公園がない。空き地を公園化しようと運動している。具体的に目標地は３カ所あり折衝中

（いずれも民有地で雑木林）。公園化のための諸費用はどうすべきか教えてもらいたい。土地の提供を受

けられたら管理は自治会でするつもりである。      （７月 1日 区役所401会議室・常盤台北部） 

９－２   

区老連・和田東地区で星川中央公園内のグラウンドを利用したときに、電気のコンセント使用をお願いし

たが断られた。公園を管理している所と土木事務所が貸せないという。利用料金を払っているのに中の設

備が使えない理由を知りたい。              （７月 1日 区役所 401会議室・峰岡町３丁目） 

９－３                  

   相鉄バス・今井大上バス停の右側にある松林を公園にするということだが、その詳しいプランを教えても

らいたい。                    （６月 30日 ほどがや防犯センター・今井町） 

 

【トイレ】 

10－1  

宮田町公園にはトイレがない。地元ではトイレ設置には賛成･反対など様々な意見があるが、昼間は多く

の子どもたちが遊び、多くの高齢者がベンチで談笑している。土木事務所に相談したらこの公園の規模で

はトイレ設置は駄目だと言われた。面積ではなく、利用者の多い現実などを見て考えてほしい。 

            （７月 1日 区役所 401会議室・宮田町） 

10－２   

人工肛門を装着の人は外出しにくい現状がある。個室でメンテナンスのための水道設置などがある多機 

能トイレは保土ケ谷区にあるか。また外出時に多機能トイレの設置場所を知る方法はあるか。 

                         （６月 16日 イコットハウス・瀬戸ヶ谷南） 
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【バス･バス停】 

11―1  

相鉄の高架化の完成時(踏切解消時)に、２５系統、２２系統のバス（市営バス）を、区の主要な行政施

設が揃っているエリアである区役所の前を通るルートに変更を要望したい。 

（６月 16日 イコットハウス・栗の沢西） 

11―2  

〈坂の上に位置する町から、バス運行を要望する意見がありました〉 

①  常盤台地区は高齢化率が高い。坂の上に位置しており買い物に大変不自由している。高齢者が苦し

そうに荷物を持って坂を上がってきている。小型バスを運行するなどの対策は考えられないか。 

    （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台中部） 

②  法泉町の坂の上に住んでおり、高齢者が多くてバス停まで行くにも杖を突いて大変である。小型バ

スを法泉町の上の方に走らせてもらいたい。     

（６月 30日 ほどがや防犯センター・法泉境木） 

11－３  

相鉄バス停移設のお願い。大池道路の聖ヶ丘学園バス停は歩道幅が５０センチくらいしかない。バスを

待つ人が並んでいると(特に雨降りのときなど)、通行が出来なくてやむなく車道を歩かざるを得ない。

危険なので対策を考えていただきたい。        （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台北部） 

 

【高齢者】 

 12－１  

自治会では一人暮らしの方を把握はしているものの、何か起こる前や起こった時の対応策として、行

政で高齢者向けの総合・包括的な小冊子を作り、敬老会時に配布すれば本人も地域も、この冊子をベ

ースに対応できるので検討を願いたい。         （６月 16日 イコットハウス・霞台西部） 

 

12－２   

父親が認知症で一時行方不明となり家族は心配した。以前に認知症キーホルダーをもらっていた。そ

こに「行方不明になったらケアプラザに連絡を」とあり、キーホルダーに連絡先としてケアプラザの

電話番号が記されているが、深夜などは対応が難しいと思うので、行政機関などで２４時間対応を検

討して頂きたい。                （６月 16日 イコットハウス・西区・元久保町） 

 

【水道設置】 

13－１ 

〈道路や公園内の花壇で、水遣りに不自由してるとの意見がありました〉 

① 西久保町東部のＪＲ沿いにハマロード（プロムナード・散歩道）があり、昨秋より園芸活動をし  

ている。しかし水遣りが大変で、現在、３００メートル離れた西久保町公園まで高齢者が汲みに行っ

ている。水道設置を含めて良い方法はないか。   （６月 16日 イコットハウス・西久保町東部） 

 ② 天王町公園には水道が１カ所しかなく、花壇から非常に遠くて、夏場には水道からバケツで水を運 

んできて撒いている。公園整備をやっているのは高齢者が多いので、花壇の近くに水道を設置しても

らいたい。                     （７月 1日 区役所 401会議室・天王町） 
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【自治会加入】 

14－１ 

〈行政はもっと自治会加入を強く訴えてほしいとの意見がありました〉 

①  川辺町には新しいマンションが次々と建設されているが、自治会は不要との住民の考えもあるよ 

うで、自治会がないところや、自治会があっても連合町内会に加入しないところもある。行政として

強制は出来ないとしても、自治会･町内会の必要性、自治会活動の有意義性などをアピールするなど、

もっと指導性を発揮してもらいたい。 （７月 1日 区役所 401会議室・ライオンズマンション星川） 

②  行政発行のパンフレットに自治会加入についてメリットが書いてあるが、自治会に入らない場合の

デメリット、たとえばゴミ集積所の管理は自治会が行っているので、自治会に未加入の人はこの集積

所を利用できないところもある、などと説明してもらいたい。   

 （６月 27日 川島第 4町内会館・睦が丘） 

 

【個人情報】 

15－１  

    町内会で敬老祝い品の配布調査をするが、回覧で対象者の名前と生年月日を記入してもらうのは個人情

報保護に抵触するか。また、バス旅行の参加者募集では、同様に回覧で希望者の氏名を記入してもらい、

年齢・生年月日などは後で役員が個人的に必要事項を伺う方法は、個人情報保護に抵触するか。 

                           （７月 1日 区役所 401会議室・峰岡町１丁目） 

15－２  

町内会において支援する人、支援してほしい人の情報や状態をどう把握するのかを知りたい。民生委

員が把握していると思うが、その情報を町内会に流して良いのか役所の考え方を教えてほしい。緊急

時には特例として個人情報を町内会に流しても良いとしても、平時から民生委員の持っている情報が

事前に町内会に流れていなければ、災害時は町内会メンバーが支援するのだから、役所は平時から要

援護者の情報を自治会に流すように推進してもらいたい。 

     （６月 12日 西谷地区センター・西谷町（西谷第４）） 

 

【補助金申請】 

16－１   

平成２９年度の自治会補助金申請が終わったが、その補助金の給付が遅すぎる。２７年度の例だが、６

月申請して翌年２月の給付（防災補助金）という事があった。あまりに給付までの時間がかかりすぎて、

会計年度が２月～１月末の当自治会では、同年度に新旧給付が２回行われ紛らわしかった。もっと速や

かに給付してもらいたい。        （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台・アンジュの丘） 

 

16－２  

区役所に申請書類を提出する際（特に予算、決算関係）、申請書のデータファイルでの配布を希望する。

エクセルやワードの汎用的ソフトのデータファイルであれば、個人で作成し申請が可能なので、紙ベー

スの配布と並行で願いたい。         （７月 1日 区役所 401会議室・常盤台・みどりが丘）  

 

【その他】 

17－１   

〈高齢者サロン〉  

高齢者が自分の悩みとか、一人暮らしの悩みなどを打ち明ける友達を作るには、たまり場が必要。市外
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で民生委員をしている友人が、市からの援助をいただいて空き家を改装して、１人５０円か１００円を

徴収して高齢者が集まるサロンを運営している。横浜市ではこのようなサロン活動に、空き家の利用や

運営に対して補助金は出るのか。    （６月 12日 西谷地区センター・上菅田町（茶の木台）） 

 

17－２  

〈エレベーター設置〉  

保土ケ谷駅東口のバスターミナル利用者（特に車椅子利用者）が階段の昇降に困っているので、陸橋と

バス停をつなぐエレベーターがほしい。  

（６月 23日 イコットハウス・南部地区・駅前ハイツ）） 

 17－３   

〈相鉄線高架工事〉  

相鉄線の高架化工事が完了した後の、高架下の土地利用について教えていただきたい。                       

（６月 16日 イコットハウス・初音ヶ丘） 

 


